

## **Evocation 1870**

L'année 2020 est une année bien particulière

50, 100, 150, trois nombres, trois anniversaires.

Cinquante ans déjà et nous nous rappelons la mort du Général De Gaulle le soir du 9 novembre 1970. Les images d'archive nous renvoient à l'émotion d'un peuple qui lui avait dit non sans pourtant le renier tout à fait et chacun va puiser aujourd'hui dans son histoire le courage qui nous manque peut-être aujourd'hui.

Cent ans ; Comme l'évoque si bien le texte de la ministre déléguée aux anciens combattants, c'est aujourd'hui l'hommage aux anonymes. Un soldat inconnu mort comme des millions d'autres et qu'avait si bien évoqués Maurice Genevoix jeune instituteur devenu Lieutenant dans les Eparges.

Cent-cinquante ans, la guerre de 1870 qui vit la chute de l'empire français et la naissance de l'empire allemand.

Une guerre courte, une guerre perdue, une guerre oubliée.

Et pourtant elle fit 140 000 morts en six mois dans les rangs français, soit proportionnellement presque autant que la grande guerre de 14-18.

Cette défaite signera la naissance de la 3<sup>ème</sup> république et le désir de revanche ; Revanche qui viendra deux générations plus tard à l'issue d'un conflit mondial.

Douze Maytais sont officiellement déclarés morts pour la France. Leur nom est gravé sur cette plaque de marbre probablement réalisée à l'aube du 20<sup>ème</sup> siècle.

Retrouvée voici peu, elle fut restaurée cette année. Elle retrouvera bientôt une juste place pour nous permettre d'inscrire la continuité historique dans la mémoire collective.